



# つちや品子

ありのままの言葉で語り合う



- 2019年 秋号
- 編集・発行： つちや品子 後援会
- お問い合わせ先：春日部市柏壁東2-3-40 グレースヒル橋本101 TEL:048-761-0475 FAX: 048-763-3475
- 土屋品子ホームページ OWLS NET WORK <http://www.owls.co.jp/shinako>

**略歴**：平成8年10月衆議院選挙で埼玉13区より初当選、現在7期目、現在は消費者問題に関する特別委員長  
 これまで厚生労働副大臣、環境副大臣、外務大臣政務官、外務委員長、環境委筆頭、科技特委筆頭、党幹事長、党政務調査副会長等を歴任

## WPLサミットがアジア・太平洋地域で初開催!



WPL（女性政治指導者）サミット2019が、令和元年6月25日（火）から27日（木）まで、衆議院及び女性政治家の国際的なネットワークであるWPLの共催で、衆議院第一議員会館において開催され、3日間に渡るサミットでは「SDGsを通じて社会の発展に向けてアクションを起こそう」を主要議題に、世界約80カ国、350人の世界各国の女性政治家が一堂に会して意見交換及び優れた取組の紹介等を行いました。

私が訪問した事の無い国を含めて、これほどの国の方々が一堂に会する機会はそう多くありません。欧州等の先進的地域から見た画一的基準ではなく、それぞれの国での歴史や文化を踏まえた現状と理想の実現に向けて直面している困難等、世界のあらゆる地域のリアルな体験を聴ける大変有意義な3日間でした。

開催に至るまでに日本国会代表団団長兼実行委員長として一年程前から準備に取り掛かりました。例年の政務と並行しつつ、超党派でのWPLサミット実行委員会の組織から、時にはシルバナ・コッホ＝メーリンWPL代表を迎えての数次にわたる実行委員会を行い、サミット期間中は実行委員長の仕事に加えて各国の代表者と会談・会食を行う等、非常に厳しい日程になる事もありましたが、無事成功に終わった今では貴重な体験と充実した日々感謝の気持ちで一杯です。



今回の日本での開催は、アジア・太平洋地域で初めてのWPLサミット開催として非常に名誉な事であり、女性のリーダーシップ向上に向けた日本社会に対する力強いメッセージになりました。

### 用語の解説

WPL	“The Women Political Leaders Global Forum” のWとPとLを取った略称で、邦訳すると「女性政治指導者（達）」や「女性政治家の国際的ネットワーク」となります。
SDGs	“Sustainable Development Goals” のSとDとGとsを取った略称で、邦訳すると「持続可能な開発目標」となります。地球環境、安全保障、経済等々のあらゆる面から定められた17のグローバル目標とそれぞれの目標について定められた169の達成基準からなる国連の開発目標です。 特に女性活躍に関する目標としては「ジェンダー平等を達成し、すべての女性及び女児の能力強化を行う」というものがあり、これについて9つの達成基準があります。

## G20大阪サミットへ!



令和元年6月29日（土）、G20大阪サミット2日目に「女性のエンパワーメントに関する首脳特別イベント」が開催され、WPLサミット実行委員長として会場へ足を運びました。

当該イベントには、各国首脳、国際機関・組織の代表者の他、特別ゲストとしてマキシマ・オランダ王妃（開発のための金融包摂に関する国連特使）及びイバンカ・トランプ米国大統領補佐官が出席し、G20議長として安倍晋三首相がG20共通の女性活躍政策の方向性や具体策について報告する等、一定の進歩がありました。

安倍総理もスピーチの中で「様々な発展段階にあるG20の国々が、一致して女性のエンパワーメントの取組を進めていくことが、G20全体の更なる発展の大きな推進力となると確信しています。」と述べている様に、私自身も、益々先行きの見えない世界の中で、「男性」「女性」という区分け無く、人類の半分を占める女性も含めた個人それぞれがあらゆる社会活動に参画し、各々の立場・視点・個性・アイデアを生かし様々な創意工夫がなされる事が世界の発展につながると確信しています。柔軟な発想が求められるこれからの世界では、多様性こそが発展の礎なのです。

そして、トランプ大統領ほかG20首脳の前で安倍総理大臣に、WPL（女性指導者）サミット2019の7項目に渡る宣言等を内容とする成果文書を手交し、私のWPL日本国会代表団団長兼実行委員長としての使命を完遂致しました。

他方、日本カナダ友好議員連盟副会長兼幹事長としてカナダのトルドー首相と面談することも出来ました。

カナダはルールに基づく国際秩序の推進や多国間体制の中での積極的な活動等多くの価値観を共有し、もとより両国間の貿易も盛んではありましたが、TPP11により経済面で一層その結びつきを強め、日本にとっては益々重要性が増している大国です。

初当選から20年以上日本とカナダの友好関係に力を尽くして来た事を含め改めて自己紹介し、今秋のカナダにおける総選挙後の政局が安定する時期を見計らい、来年は日本の国会議員団でカナダを訪問する事等をお約束しました。



G20大阪サミットは、WPLサミットの様に日本で初めて開催されたG20サミットとなりました。こうした歴史的瞬間に当事者として立ち会えた大きな喜びを感じます。年に一度行われる「つちや品君と語る会」や「時局講演会」で皆様から叱咤激励を通じて元気をもらいつつ、これからも一歩、また一歩と政治家としての人生を歩みながら、この日本の為、地域の為に汗をかかせて頂きます。



# つちや品子 この一年の活動



2019年6月3日は、消費者問題に関する特別委員会一行で日帰りの徳島県視察へ行きました。



2019年5月22日の参議院消費者問題に関する特別委員会において、衆議院で可決した「食品ロス削減推進に関する法律案」趣旨説明を行いました。24日に参議院本会議で可決、成立しました。



2019年3月13日にラオスのチャンシー委員長、同18日にラオスの国会議長の歓迎夕食会を行いました。



2019年1月28日、消費者問題に関する特別委員長としての通常国会が始まりました。



2018年10月9日 メコン首脳会議で来日中の、ラオス人民共和国トンルン首相を歓迎する友好議連主催の夕食会が開催され、幹事長として出席しました。



2019年6月25～27日は、私が実行委員長として昨年からの準備を進めてきたWPL（世界女性政治指導者）サミットが、衆議院とWPLの共催で開催されました。



2019年5月16日の本会議で、消費者問題に関する特別委員長として「食品ロス削減推進に関する法律案」の趣旨説明をし、可決されました。



2019年5月7日、働く犬を支援する議員連盟の一行で、横浜市にある神奈川訓練センターを視察しました。



2019年1月8日、宮内庁から消費者問題に関する特別委員長として御招待頂き、越谷の鴨場にて行われる皇室行事に参加しました。



2018年11月22日の本会議にて、消費者問題に関する特別委員長に就任しました。



2019年6月29日のG20大阪サミットでは、G20各国首脳の前で、安倍総理大臣にWPLサミットの成果文書を手交しました。



2019年5月14日の委員会では、「食品ロス削減推進に関する法律案」を委員会提案として全会一致で決議し、衆議院本会議に提出することを決議しました。



2018年12月26～29日、衆議院公式派遣でラオスに行き、首相を始めとする要人との会談、日本が協力する事業の視察を行いました。



2018年11月23日、日本卓球のプロリーグである「Tリーグ」が発足し、ウィングハット春日部にて行われた埼玉を本拠地とするチーム「T.T彩たま」の試合前、始球式を務めさせて頂きました。

国づくりの基本は、地域から。

## 土屋品子君と語る会



2019年5月15日、アイスランド文部大臣による表敬訪問を受けました。

